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根津神社のつつじ（東京都文京区）提供：宮内勝利会員  
 

第１８６１回 例 会 平成 22年 5月 11日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 狩野  勉 会長 

国      歌 … 君 が 代 

ロータリーソング … 奉 仕 の 理 想 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 狩野  勉 会長 

御 祝 披 露 … 狩野  勉 会長 

誕 生 祝 … 山口 廣雄 会員(5月 7 日) 

結婚記念日 … なし 

入会記念日 … 宮内 勝利 会員(5月 10日) 

       黒田 幸一 会員(5月 10日) 

               

幹 事 報 告 … 吉田 孝至 幹事 

 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

 
第７分区ガバナー補佐挨拶 井上 峰夫 氏 
卓 話 

東京海上日動火災保険株式会社 
千葉支店 銚子支店 支店長代理 

 山田 将史 氏 
 
出 席 報 告 … 出席・プログラム委員会 

 

来週のプログラム(平成 22年 5月 18日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
卓 話 

「人口について」 宮内 博 会員 

第 11回定例理事役員会（例会終了後） 

 

お食事処「大新」 
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四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 

 

第1860回例会(平成22年4月27日) 

会長挨拶              狩野 勉 

本日は大木衛先生に卓話をお願いしております。先生

は様々なところでご活躍されていますが、今日は銚子市

郷土史談会の会長としてお話しいただきます。よろしく

お願いします。昨年9月に郷土史談会35周年記念誌「続 

銚子の歴史と伝説」を刊行されました。大木先生はその

中で「銚子市内の中近世遺跡調査」を執筆されており、

本クラブの網中喜一郎会員も「大東亜戦争参加の郷土部

隊の概要」と題して執筆されております。また、史談会

会員の方々が、郷土の歴史、景観とそれにまつわる伝承

文化、先人の足跡等を丁寧にわかりやすく記述されてお

り、市民が郷土の歴史・文化を誇りと礎にして、新たな

る郷土づくりへのエネルギー源にもなると思います。 

4月24日には第3回千葉科学大学留学生交流会が行わ

れました。準備に当たられた和田国際奉仕委員長をはじ

め、銚子東・銚子RCから多数の会員の皆様に参加いただ

きました。 また、分区内4クラブから多数の品物を提

供いただき、留学生一人一人に生活支援品を配布するこ

とができました。閉会後の学生たちの笑顔から、各国か

ら初めての銚子の地での大学生活に不安を抱いている新

入生にとって、精神面を含めて何よりのプレゼントにな

ったのではないかと思います。ご協力ありがとうござい

ました。 

ところで先日、大内恭平会員から古希を記念して平成

15年7月11日に出版された「河童奮戦記」を拝受し、

読ませていただきました。大内会員の70年間のまさに奮

戦の歴史が臨場感あふれて書かれており、一気に読ませ

ていただきました。強運に恵まれたと書かれていますが、

ご本人のご努力の賜物であり、またチャンスを確実に引

き寄せる力を持っておられるからだと、私は思います。

その中に、銚子東ロータリークラブ誕生の話がありまし

た。もちろん当時を鮮明に記憶されている方々もいらっ

しゃいますし、ご存じの方もいらっしゃいますが、我が

クラブの原点だと思いますので、私自身の確認の意味で

紹介させていただきます。 

昭和46年7月に銚子RCの幹事に就任された大内会員

は銚子RCの15周年記念事業として「銚子にもう一つの

RCをつくる」ことを提案されました。その理由は①銚子

RCの会員が88名の大所帯になっていたこと、②RI本部

が「会員増強・クラブ拡大」を推進中であったこと、③

メイキャップを容易にすること、④当時のロータリーは

“一業種一会員”の原則を厳守していたこと、を揚げら

れております。当時の小林平太郎銚子RC会長は諸手をあ

げて賛成されました。沖縄県が本土復帰した翌日の昭和

47年5月16日、網中喜一郎初代会長、大内恭平初代幹

事をはじめ銚子 RC からの 33 名の移籍者で、国内 1119

番目・千葉県内44番目の銚子東RCが誕生しました。昭

和48年4月15日に銚子市青少年文化会館大ホールでの

チャーターナイトには新入会員15名を加えた48名の会

員、その家族、全国各地から68クラブからのロータリア

ン、来賓の総勢755名が出席されました。当時の銚子の

勢いを感じます。 

38年を経過した現在は“一業種一会員”の原則が変更

されるなど、RI自身が時代とともに変化しています。ま

た、地域の状況も大きく変化しています。本クラブも現

在会員が34名と発足当時と同数になっています。私は新

入会員の増加を目標としましたが、経済情勢などにもよ

り、叶いませんでした。しばらく不透明感のある状況が

続くと思いますが、現状を認識すると同時に未来を志向

し、創立の原点と新しい魅力を融合させ、新入会員を確

保できる環境を造ることにより、銚子東クラブが隆盛を

取り戻す努力を続けたいと思います。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

・会員増強について～スポンサーピンの再度案内～ 

・10-11年度寄付増進クラブ目標書式ご提出のお願い 

・「第10回全国障害者スポーツ大会」支援チャリティ

ーディナーについて 

・犯罪被害者等のための相談窓口等のご案内  受領 

卓 話 

「銚子は古代より生活の適地 

＝市内の遺跡から古代人の生活＝」 

銚子市郷土史談会 会長 大木 衛 氏 

1．旧石器時代（約12,000年前） 

＝三崎3丁

目遺跡（昭和24

年に石器が発見

され、平成3年

に発掘調査され

る）＝ 

屏風ヶ浦の台

地で赤土（関東
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ローム層）の中から、ナイフ型の石器が表面採取されて

いるが、土器片もなく型から旧石器時代の遺物と推定さ

れていたが、そのまま60年が過ぎた。 

平成3年に企業による開発する事前調査が、約12,000

年前のまだ土器が使われない旧石器時代の遺跡跡や多く

の石器が発見され、三崎3丁目遺跡として発掘調査が一

般化されていない。 

近くに湧水地もあり、生活に適した地とされる。この時

代は、人々は生活し易い温暖で食料としての木の実やヤ

マイモやユリなどの球根が食料とされ、若葉や水を求め

てくる小動物を捕らえての、自然をうまく利用しての生

活とされている。 

 銚子の屏風ヶ浦に面した地は、海からの魚や磯の貝な

どが豊かで、年間を通して温暖な地として数年の定着し

た地とされる。下総地方は旧石器時代の遺跡が少ない地

として、古代人の自然物を食料とし、漂泊した時代であ

るが、生活条件の良い地としてこの地方で唯一の地とさ

れる。 

２．新石器時代（約8,000～3,000年間の生活地） 

＝粟島台遺跡（昭和 9 年南小川町貝塚として発見、

その後8回の調査）＝ 

 銚子の中心地の南部の南小川町から高神方面に広がる

舌状台地が、戦後間もなく粟島台遺跡として昭和24年に

学術調査が行われた。 

 貝塚を含む広い台地上に住居跡が確認されており、石

なし県として銚子の岩石か石器を作成する材料として、

石器の供給地として発展される。 

 やがて地質時代の中世代の白亜紀より産出する琥珀

（コハク＝アンバー）が発見され、多くが海岸に漂着し、

これを加工して各地へ供給している。コハクの美しい色

は神秘な色として宝石としても有力者や地方豪族などが

貴重な首飾りなどに用いられている。 

 古墳時代に入ると、勾玉と同様に棗玉として用いられ

ており、有名な木更津の金鈴塚からも発見されるなど、

更にコハク道路（アンバールート）としても学界から注

目される銚子を代表する古代ルートとなっている。更に

南方から暖流に乗ってヤシの実が漂着し、ヤシの核で作

った容器も泥炭地から発見されるなど、当時の生活を知

る大きな史料となっている。 

３．縄文時代後期からの定着地（約3,000～2,000年） 

  ＝余山貝塚は干貝の生産地＝ 

 現在は利根川の左岸に位置する余山は、縄文時代は古

東京湾とされる海水の湾入する地で、小見川から深く野

田方面まで海水が入り込んでいた。余山は貝塚が多く得

られたことは、貝塚から発見される多くの貝殻からも知

れる。報告書によると、ハマグリ・アサリ・ツメタガイ・

カガミガイなど数十種となり、これらは貝層の規模から

人々の生活上の食料よりも海のない地方への交易品とし

て生産されている。 

 余山貝塚は明治時代から、東京の大森貝塚に次ぐ有名

な貝塚として社会科の教科書にも記載され、かつて銚子

商業の吉野長太郎先生の「コロボックル喰い遺したり 4

千年」の石碑もあり、銚子を有名にされた古代遺跡とい

える。 

 古代の先人の残した生活跡から現在の私達の生活の中

で意義づけるとともに、誇り高き地として遺跡の保護と

保存と継承したいとされる。 

『友』インターネット速報 

  2010年4月20日 No.425 

変化をもたらす韓国のロータリアン 

朝鮮戦争の遺物を恒久的な平和のシンボルに。昨年、

韓国の一部のクラブが空の弾薬筒を回収し、それらを溶

かして37.5ｔの鐘を造りました。これらの弾薬筒には、

エチオピア、イスラエル、フィリピンなどの29か国の紛

争で使用されたものも含まれています。 

その鐘は、北朝鮮との軍事境界線付近に位置する華川

郡の世界平和の鐘公園に設置され、ミハイル・ゴルバチ

ョフ元ソ連大統領も加わって昨年5月に除幕式が行われ

ました。鐘は現在、公園における中心的な建造物となっ

ています。詳細はＲＩホームページのニュース欄をご覧

ください。 

http://www.rotary.org/ja/mediaandnews/news/Pages/r

idefault.aspx

2010年4月28日 No.426

規定審議会の歴史：審議会の発展 

規定審議会は、国際大会で制定案と決議案の審査を助

ける「諮問機関」として、1933年の国際大会で設立され、

その76年間の歴史の中で、国際 大会本会議の一プログラ

ムから、独立した立法機関へと発展しました。 今回の審

議会は、4月25日～30日まで開かれています。 

 審議会は長年にわたり、国際ロータリー（ＲＩ）方針、

会員や出席に関する規定を細部にわたってあらゆる角度

から比較し、検討してきました。 

 審議会の決定に必ずしも全員が同意するわけではあり

ません。しかし、急速に変わりゆく現代にロータリーが

時代に即した存在となっているかどうかを見直し、優先

事項、ライフスタイル、テクノロジー、ビジネスにおけ

る大きな変化を反映させるなど、ロータリーが変化を遂

げる上で審議会が主な役割を果たしていることは明らか

です。規定審議会の歴史の詳細は、ＲＩのウェブサイト 
http://www.rotary.org/ja/MediaAndNews/News/Pages/
100426_COL10_history1.aspx 
でご覧になられます。 
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―――ニコニコ――― 

狩野勉会長・和田誠国際奉仕委員長 

平野恭男ＷＣＳ委員長 

 千葉科学大学留学生との交流会、和やかに終了し

ました。今年度は学部 58名、別科 39 名の 97 名が

入学しました。中国、韓国、ベトナム、ネパール、

スリランカ、マレーシア、台湾、ミャンマーとお

国も多様でした。これからもよろしくご支援願い

ます。 

メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 狩野 勉  副会長 杉浦 武  幹事 吉田孝至 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 澤井 博・澤田武男・大内恭平・山本幸男・杉浦 武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
 

© 2009-2010 The Rotary Club of Choshi-East. All rights reserved. 
 

 

長谷川弘君 

 4 月 19 日娘の結婚披露宴が無事に終わりました。

ありがとうございます。 

木村貞夫君 

 千葉科学大学より本年卒業の中国人のチョウキ君

を採用しました。日本語も上手でよく働いてくれ

てます。 

 

 

日時：平成 22年 4月 27 日（木） 

場所：ＡＰＡホテル＆リゾート東京ベイ幕張 
 

臨時理事会開催及び持回り決議 議事録 

日  時 平成 20 年 4月 27 日(火) 例会開始前 

通知方法 幹事より例会場にて各自確認 

議  題 

1・次年度委員会構成（案）の件     承認 

 

 

 

5月ロータリーレート 

1＄＝９２円 

 

 

 前 回 の 例 会 （４／２７） 報 告 

点   鐘  狩野 勉 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３４ 名  出席規定除外数 ７ 名 

出席者   ２２ 名  出席率     ８１．４８ ％ 

４月１３日        確定出席率  ７７．７８ ％ 

 

来訪ロータリアン 

なし 

 

欠席者  １０名 

 

メークアップ 

川津君 宮内(博)君 中西君 澤田君 杉浦君 

（4/27 銚子ＲＣ） 

網中（吉）君 長谷川君 平野君 石上君 石井君 

川津君 木村君 黒田君 宮内（博）君 宮内（勝）君 

杉浦君                （4/29 地区協議会） 

 

スモールコインBOX       小 計 ￥  ２，２２１－ 

累 計 ￥ ７１，７２８－ 

ニコニコBOX           小 計 ￥ １８，０００－ 

累 計 ￥６０１，０００－ 

地区協議会 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 


